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Protokoll zur Mitgliederversammlung der TT-Abteilung des SV Werder am 06.10.2015 
- Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
- Vor Beginn der MV konnte eine wesentlich bessere Teilnahme als in den Vorjahren 

festgestellt werden. Es waren 21 Mitglieder anwesend – in den Vorjahren waren 
maximal 10 Mitglieder anwesend. 

- Weiterhin waren 2 Gäste aus dem Vereinspräsidium anwesend - Jens Höfer und Axel 
Plaat. Hubertus Hess-Grunewald fehlte entschuldigt und richtete Grüße aus. 

- TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
- Werner Meyer eröffnete die Mitgliederversammlung um 19.00 Uhr, begrüßte die 

anwesenden Mitglieder der TT-Abteilung und die Gäste aus dem Präsidium und stellte 
die form- und fristgerechte Einladung zur MV im Werder Magazin Spezial Nr. 326 auf 
Seite 93 fest. 

- TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
- Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.09.2014 wurde fristgerecht auf der 

Homepage der TT-Abteilung veröffentlicht. Zu dem Protokoll gab es keine Rückfragen 
und es wurde einstimmig genehmigt. 

- TOP 3 – Bericht des Vorstands 
- zu TOP 3 – Bericht des Vorsitzenden Werner Meyer: 
- Werner Meyer dankte allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit. Es fand im 

abgelaufenen Jahr ein reger Austausch sowohl persönlich als auch über Mail und 
Telefon statt. 

- Sascha Greber und Cristian Tamas fehlten entschuldigt wg. der Vorbereitungen auf CL 
und BL am kommenden Wochenende.  

- Werner Meyer hob die positive Entwicklung in der Zusammenarbeit mit dem FTTB 
hervor. 

- Drei Werderaner sind jetzt im FTTB aktiv - Werner Meyer Vizepräsident Finanzen, 
Matthias Kahlert Vorsitzender im Ausschuss für Jugendsport und Niklas Glade für die 
Pressearbeit. 

- Unschön ist, dass die Jugendlichen immer noch alle Spiele bis zum 10. Punkt spielen 
müssen. Der Antrag dies zu ändern wurde abgelehnt. 

- Die vom Hauptverein geforderten Sparpotenziale wurden im letzten Jahr durch die TT-
Abteilung generiert – es wurde sogar noch überschüssiges Geld von der TT-Abteilung 
an den Hauptverein zurückgezahlt. 
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- Sollten statt Zelluloid- irgendwann Plastikbälle für alle Spielklassen vorgeschrieben 
werden steht eine hohe Investition an – die Einführung der Plastikbälle wird jedoch nicht 
kurzfristig erwartet 

- Insgesamt ist Werner Meyer mit der TT-Abteilung zufrieden. 
- Die schriftlichen Ausführungen von Werner Meyer sind dem Protokoll als Anlage 1 

beigefügt. 
- zu TOP 3 – Bericht des Sportwarts Peter Eilers: 
- Peter Eilers berichtete, dass die abgelaufene Saison 2014/2015 sehr schwierig war. 
- Es mussten insgesamt vier Abstiege verkraftet werden. 
- Die Aussichten für die neue Saison sind durch diverse Neuzugänge wesentlich besser. 
- In der abgelaufenen Saison gab es wieder einige gute Ergebnisse bei 

Individualmeisterschaften sowohl bei den Herren als auch bei den Senioren. 
- Die schriftlichen Ausführungen von Peter Eilers sind dem Protokoll als Anlage 2 

beigefügt. 
- zu TOP 3 – Bericht des Jugendwarts Birte Grensemann 
- Birte Grensemann berichtete über eine erfolgreich verlaufene Saison. 
- Diverse Mannschafts-Meisterschaften und Einzeltitel konnten errungen werden. 
- Leider fehlt immer noch weiblicher Nachwuchs. 
- Negativ ist, dass auch weiterhin alle Punkt-Spiele bis zum letzten Spiel durchgespielt 

werden müssen 
- Hohe Beteiligung an den Vereinsmeisterschaften 
- Die schriftlichen Ausführungen von Birte Grensemann sind dem Protokoll als 

Anlage 3 beigefügt. 
- zu TOP 3 – Bericht des Beisitzers Stefan Dörr-Kling 
- Stefan Dörr-Kling lobte die gute Zusammenarbeit im Trainerteam im abgelaufenen Jahr. 
- Alle Trainer – bis auf Ausnahme von Karsten Hansen - spielen auch in den eigenen 

Mannschaften. 
- 6 Spielerinnen und Spieler aus dem Jugendbereich spielen bei den Damen und Herren  
- Im vergangenen Jahr gab es viele gute Bericht von Niklas Glade, die auf unserer 

Homepage veröffentlicht wurden. 
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- Der „Relaunch“ der Homepage ist für Anfang 2016 geplant. Team neusta ist neuer 
Partner von Werder und gestaltet die digitale Welt bei Werder neu. 

- Laut Jens Höfer ist die Terminplanung „just in time“ 
- Stefan Dörr-Kling forderte die Mitglieder auf, aktiv Infos und Bilder zu liefern. 
- Er bedankte sich für die gute Zusammenarbeit mit Florian Schwarz. 
- Die schriftlichen Ausführungen von Stefan Dörr-Kling sind dem Protokoll als 

Anlage 4 beigefügt. 
- zu TOP 3 – Bericht des Pressewarts Niklas Glade 
- Niklas Glade bedankte sich bei Florian Schwarz für die Berichte über die 1. Herren.  
- Niklas Glade versucht über möglichst viele unterschiedliche Themen in der TT-Abteilung 

zu schreiben. 
- Er bedankte sich bei Jürgen Prothmann und Karsten Hansen für von Ihnen gelieferte 

Infos. 
- Die schriftlichen Ausführungen von Niklas Glade sind dem Protokoll als Anlage 5 

beigefügt. 
- zu TOP 3 – Bericht des Materialwarts Fritz Piepkorn 
- Fritz Piepkorn mahnte wieder den sorgsamen Umgang mit den Materialien an. 
- zu TOP 4 – Bericht des Kassenwarts Marc Hackl 
- Marc Hackl stellt desn Kassnbericht vom 01.07.2014 – 30.06.2015 vor. Es gab eine 

10%ige Etatkürzung durch den Hauptverein und es wurde zusätzlich noch eine größere 
Summe an den Hauptverein zurückgezahlt 

- Durch solides Wirtschaften der TT-Abteilung soll im nächsten Jahr ein Ergebnis von 
Plus/Minus null erreicht werden. 

- TOP 5 – Bericht der Kassenrevisoren 
- Ottmar Stöhr bescheinigte Marc Hackl eine einwandfreie Kassen- und Kontoführung. Die 

Prüfung erfolgte am 29.09.2015 und es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 
- TOP 6 – Diskussion zu TOP 3 – 5 
- Axel Plaat sagt zu, dass der Hauptverein bei finanziellen Engpässen bei der irgendwann 

anstehenden Einführung der Plastikbälle die TT-Abteilung unterstützen und die fällige 
Investition übernehmen wird. Allerdings erwartet Werner Meyer nicht, dass die 
Plastikbälle vor der Saison 2016/2017 flächendeckend eingeführt werden. 
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- TOP 7 – Entlastung des Vorstands 
- Ottmahr Stöhr beantragte die Entlastung des Vorstands – der Vorstand wurde 

einstimmig durch die Mitgliederversammlung entlastet. 
- TOP 8 – Wahl/Bestätigung eines Beisitzers 
- Werner Meyer führte aus, dass es im Vorjahr das Versäumnis gab, dass Niklas Glade 

nicht als „Beisitzer für die Pressearbeit“ gewählt wurde. Dieser Zustand sollte nun geheilt 
werden. Niklas Glade wurde einstimmig durch die Mitgliederversammlung als Beisitzer 
für die Pressearbeit gewählt. 

- TOP 9 – Verschiedenes 
- Fritz Piepkorn wird als Materialwart im nächsten Jahr kürzer treten – sein Nachfolger 

Dieter Morstein wird bereits von Fritz Piepkorn eingearbeitet. 
- Jürgen Prothmann regte einheitliche Kleidung bei den Jugendmannschaften an. 
- Es gab eine intensive Diskussion über die Auswirkungen der Unterbringung von 

Flüchtlingen in den Sporthallen – dadurch kommt es zu Trainingsengpässen und evtl. zu 
Spielausfällen.  

- Der Verein und der Vorstand wurden aufgefordert, über Kooperationsangebote für die 
betroffenen Sportvereine nachzudenken (zur Verfügung stellen von nicht genutzten 
Hallenzeiten etc.). 

- Jens Höfer berichtete darüber, dass Norbert Sunder bereits an entsprechenden 
Angeboten an andere Vereine arbeitet – unter anderem wurde bereits die Norddeutsche 
Meisterschaft im Prellball aus der Halle am Hohweg in Walle übernommen. Allerdings 
müssen arbeitsrechtliche, rechtliche und sonstige Aspekte vorher überdacht und 
berücksichtigt werden. 

- Werner Meyer wird beim FTTB anfragen, ob Vereine bereits “Notrufe” abgesetzt haben, 
dass der Spielbetrieb nicht aufrecht erhalten werden kann 

- Im Anschluss folgte eine Diskussion über den Umgang mit Konflikten in der Abteilung. 
Es wurde angeregt, bestehende Konflikte untereinander zu lösen. Sollte dies nicht 
gelingen sollte erst dann der Vorstand eingebunden werden. 

- Julia Kniest regte an, verstärkt weiblichen Nachwuchs anzusprechen. Birte Grensemann 
antwortete, dass es hierzu bereits Aktivitäten gemeinsam mit Matthias Kahlert gibt. 
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- Jens Höfer richtete Grüße von Klaus-Dieter Fischer und Hubertus Hess-Grunewald aus. 
Er berichtete über 3 zustimmungspflichtige Vorschläge über die in der MV des 
Hauptvereins am 16.11.2015 abgestimmt werden soll und warb dafür, diesen 
Vorschlägen zuzustimmen (2 neue Mitgliedschaften – lebenslang für 1.899,- € und 
Firmenmitgliedschaften sowie Erhöhung Mitgliedsbeitrag zum 01.07.2016) 

- Axel Plaat ergänzte, dass erzielte Mehreinnahmen wiederum den Abteilungen zugute 
kommen werden. 
Aufgrund der angeregten, konstruktiven und langen Diskussion zum Thema 
Auswirkungen der Flüchtlingskrise auf den TT-Sport in Bremen endete die 
Mitgliederversammlung erst um 21.05 Uhr. Werner Meyer dankte allen Anwesenden für 
ihre Teilnahme und schloss die Versammlung. 
gez. Stefan Dörr-Kling  
 



Anlage 1 zum Protokoll der TT-MV vom 06.10.2015 
Mitgliederversammlung TT – Abteilung / 06.10.2015 
 Bericht des Vorsitzenden 
  
Vorbemerkung: 
 Wahlen stehen erst im September 2016 an, daher folgt nur ein kurzer Bericht des Vorsitzenden. 
Zunächst, wie in jedem Jahr, Dank an alle Vorstandskollegen für die erbrachten Leistungen und 
Aufwendungen, Dank an alle Trainer und Betreuer, Eltern und sonstige Helfer, ohne die die Führung einer solchen Abteilung nicht möglich wäre. 
  

1.) Bundesligasaison nicht so erfolgreich wie erhofft, allerdings erneut CL, 
SASCHA/CRISTIAN werden hier einen detaillierten Bericht abgeben, sind jedoch verhindert, daher übernimmt WM 

2.)  Sportlicher Bereich allgemein wird von Peter für den Erwachsenenbereich, von Birte für 
den Jugendbereich erläutert. 3.) 31.03.2015 – außerordentlicher Verbandstag des FTTB, neues Präsidium gewählt. 
Grund: Rücktritt zweier Präsidiumsmitglieder im Februar 2015 – mit sofortiger Wirkung. Seitdem besteht ein deutlich verbessertes Verhältnis zum FTTB, die „Eiszeit“ zwischen 
dem SVW und dem FTTB wurde beendet. WM = Vizepräsident Finanzen, MK = Leiter 
Jugendausschuss, NG = Presswart 4.) Jugendbereich: Spiele bis zum zehnten Punkt unverändert, ein Antrag auf Änderung beim 
Hauptausschuss am 15.06. wurde abgelehnt, Probleme deshalb für die Erwachsenen Punktspiele. BIRTE berichtet 

5.) Sparpotentiale heben bei KG und SV, diverse Gespräche, Etatminus = 10%, 
Finanzsituation stabil trotz 10 % Etatminus, die vorsichtige Finanzplanung ist aufgegangen, MARC wird berichten 

6.) Problem neue Plastikbälle – BL ja, die anderen Mannschaften noch nicht, früher oder 
später hohe Investitionskosten  

 Wahl Niklas: § 12 Punkt 3 – nicht nur vorübergehende Verhinderung Philip- daher „Nachrücken“ 
Niklas, Versäumnis schon in 2014 
  
Der Vorstand hat die Vorstandssitzungen ordnungsgemäß durchgeführt und war auch sonst jederzeit untereinander vernetzt. Anstehende Probleme oder Sachverhalte wurden zeitnah 
besprochen. 
 Fazit des Vorsitzenden: die Abteilung ist gut aufgestellt und blickt zuversichtlich in die Zukunft.  
 
  
Bremen, 04.10.2015  
Werner Meyer 
 



1 
 

Anlage 2 zum Protokoll der TT-MV vom 06.10.2015 Bericht des Sportwartes 
4 Mannschaften müssen in der Saison 2015/2016 eine Klasse tiefer antreten. 
Unsere Bundesligamannschaft schaffte in der abgelaufenen Spielzeit mit einem ausgeglichenen 
Punktekonto  einen ungefährdeten 6. Tabellenrang. Wenn nicht Adrian Crisan mit Verletzungssorgen 
zu kämpfen gehabt hätte, wäre die Teilnahme an den Play-off-Spielen durchaus möglich gewesen. 
Dafür steigerte sich das Team im Pokalwettbewerb und verlor erst im Halbfinale gegen den späteren 
Sieger Borussia Düsseldorf. 
Für die 1. Damen erwies sich die Landesliga Niedersachsen (Lüneburg) auch noch zu spielstark, so 
dass sie als Tabellenneunter den Gang in die Bezirksoberliga antreten musste. Trotzdem kann man 
Christina Herder, Jessica Döhl, Birte Grensemann und Pia Becker unermüdlichen Einsatz während der 
langen Saison bescheinigen. Direkter Wiederaufstieg ist das Ziel, zumal sich das Team durch Julia 
Kniest, Sarah Peper verstärken konnte. 
Die 2. Damen behauptete wie im vergangenen Jahr den 3. Platz in der FTTB-Liga mit den Spielerinnen 
Lisa Pflaum, Daniela Rott, Ivana Angelova Staneva, Kira und Anna Franke sowie Nadine Heim. Die 
ebenfalls in der FTTB-Liga spielende 3. Damenmannschaft belegte in der Aufstellung Simone Pfeiffer, 
Silke Poggenburg, Nadja Pilzweger, Yin Shen, Marie Hilken, Nadja Szymanski, Rebecka Scherf und 
Yvonne Reinecke einen beachtlichen 7. Rang.  In der neuen Saison haben wir nur die 2. Damen 
gemeldet, die in der FTTB-Liga durchaus um den Aufstieg kämpft. 
Bei den Herren war es von vornherein klar, dass es schwer sein würde, wenn sich zwei  Mannschaften 
in der Bezirksoberliga und eine Mannschaft in der Bezirksliga behaupten müssen. Hinzu kam noch, 
dass einige Spieler der 2. Mannschaft studien- bzw. berufsbedingt nicht immer zur Verfügung standen 
und die Kameraden der 3. Vertretung mehrfach auf Ersatz angewiesen waren. Diese Doppelbelastung  
schlug sich letztendlich negativ auf die Ergebnisse nieder.  
In der Rückrunde schloss sich ein ehemaliger Erstligaspieler aus Griechenland dem SV Werder 
Bremen an.  So erreichte die 2. Herren mit Stefan Dörr-Kling, Dennis Meyerhoff, Evangelos 
Chatzoglou, Rami Karnoub, Jan-Hendrik Voigt und Gert Beelmann  einen ungefährdeten 7. Platz. Die 
2. Herren hat ein ganz anderes Gesicht bekommen. Drei spielstarke Neuzugänge, Konstantin Kindt, 
Sven Striebeck und Christoph Bauer und dazu noch der im oberen Paarkreuz in der BOL 
überzeugende Vladimir Feldmann aus der dritten Mannschaft  bedeuten die große Chance auf den 
Wiederaufstieg in die Landesliga Lüneburg. 
Die 3. Herren in der Aufstellung Michael Adebar, Vladimir Feldmann, Paul Himmelreich, Jonathan 
Wild, Arne Koch und Philip Milles spielte eine starke Rückrunde mit zwei Siegen, zwei Unentschieden 
und drei knappen Niederlagen. Der Abstieg in die Bezirksliga konnte leider nicht verhindert werden. 
Die Mannschaft könnte  sich in der Bezirksliga OHZ/VER/HB ebenfalls im oberen Tabellenbereich 
etablieren. Fast alle Spieler der Mannschaft waren bereits  höherklassig aktiv. Die Zielsetzung heißt 
also: Wiederaufstieg in die Bezirksoberliga Nord. 
Der Kader der 4. Herren hatte in der Bezirksliga OHZ/VER/HB einen schweren Stand. Allein vier 
Spieler wurden durch Inaktivität vorzeitig zu Reservespielern, so dass die unteren Mannschaften ihre 
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Kräfte als sogenannte Stammspieler an das obere Team abgeben mussten. In der Aufstellung 
Burkhard Hünniger, Marc Sengstake, Frank Farchmin, Eugen Butsch, Jürgen Prothmann, Frank Mahler, 
Torsten Mietner und Yannik Meding musste mit dem letzten Tabellenplatz vorliebgenommen werden.  
Die Mannschaft wird in der neuen Saison als 5. Herren in der höchsten Bremer Spielklasse  antreten 
und setzt neben erfahrenen Spielern auf den Nachwuchs. Mit Leon Gerlach und Leon Grieshop 
werden zwei 15-jährige eingesetzt. Ziel ist der Klassenerhalt. 
Dieser Abstieg konnte durch den ersten Platz der 5. Herren in der FTTB-Liga, der zum Aufstieg in die 
Bezirksliga OHZ/VER/HB berechtigte, kompensiert werden. Arwed Pensky, Peter Eilers, Lothar Klüver, 
Harald Phieler, Wolfgang Stroux und Jürgen Thies hatten sich dieses Ziel vor Beginn der Saison 
vorgenommen. Sie wird als 4. Herren in der höheren Klasse im Mittelfeld erwartet, zumal sich die 
Oldies durch Horst-Dieter Coorssen an Position 1 gegenüber der abgelaufenen Saison verstärken 
konnten. 
Die Spieler Leon Gerlach, Christian Scherf, Patrick Dülk und Alex Dyx, eigentlich in der 6. Herren 
gemeldet, spielten sich in der 4. Mannschaft fest. Werner Zamzow, Moritz Milles und Wolfgang Meier 
verloren vorzeitig die Stammspielereigenschaft, so dass Leon Grieshop, Dirk Hülse, Uwe Lindemann, 
Til Kaletka und Armin Kölling auf Ersatz aus den verbleibenden zwei Mannschaften angewiesen 
waren. Der Abstieg von der Rolandliga in die Kreisliga ließ sich nicht vermeiden. 
Die 6. Herren wurde in der neuen Spielzeit vom FTTB in die Stadtliga (Weser-Liga) eingestuft, in der 
der Klassenerhalt sicher möglich ist. 
Auch die 7. Herren, die mit Christian Otte, Oliver Wilhelm, Wolfgang Uhlen, Andrè Jakubassa, Martin 
Kollmann, Aljoscha Becker, Markus Tofaute, Ludwig Diddens und Marc Hackl in der Weserliga antrat, 
konnte den Abstieg in die Kreisliga nicht verhindern. Die Mannschaft  hat sich mit Til Kaletka, Jie Chen 
und dem erst 13-jährigen Talent Julian Janke erheblich verjüngt bzw. verstärkt und wird den Aufstieg 
in die Stadtliga gemeinsam mit  den älteren Aktiven anpeilen. 
Nur die 8. Mannschaft, in der 1. Kreisklasse spielend, belegte nach einer starken Rückrunde noch 
einen ungefährdeten 7. Rang. Dafür verantwortlich waren Karl-Heinz Winkler, Jie Chen, Günter 
Einemann, Matthias Kahlert, Donghui Liu, Jürgen Dencher, Klaus Tietze, Manfred Schomburg, 
Olexandr Shapiro, Arne Weinert und Niklas Glade. Sie wird durch die Reaktivierung von Vater und 
Sohn – Dietrich und Moritz Milles – mit um die Meisterschaft streiten. 
Wir haben wieder eine neue 9. Mannschaft gemeldet, die in der 3. Kreisklasse unterfordert wäre. 
Deshalb wurde ein Antrag auf eine höhere Einstufung gestellt. Sie wird in der 2. Kreisklasse spielen 
und wieder den Sprung in die 1. Kreisklasse anstreben. 
Die Anzahl der Spielberechtigungen ist in der neuen Saison 2015 leicht rückläufig: 
Damen: 16 
Herren: 65 
Jugendliche: 31 
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Gesamt: 112 
Herausragende Ergebnisse von Individualmeisterschaften: 
Arwed Pensky ist Bremer Landesmeister und Ranglistenerster bei den Herren geworden. 
Landesmeister bei den Senioren wurden: Stefan Dörr-Kling (AK 50), Lothar Klüver (AK 70) und Jürgen 
Prothmann (AK 75). 
Bei den Norddeutschen Meisterschaften der Senioren belegten Stefan Dörr-Kling (AK50) und Jürgen 
Prothmann (AK 75) den 3. Platz und qualifizierten sich für die Teilnahme an den Deutschen 
Seniorenmeisterschaften. 
Bei den Norddeutschen Mannschaftsmeisterschaften der Senioren wurden Lothar Klüver, Jürgen 
Thies und Jürgen Prothmann in der AK 70 Vizemeister und bei den Deutschen 
Mannschaftsmeisterschaften erreichten sie den 4. Platz. 
Bremen, 06.10.2015 
Peter Eilers 
Sportwart 
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Anlage 3 zum Protokoll der TT-MV vom 06.10.2015 Bericht Jugendwart der Tischtennisabteilung für die 
Saison 2014/ 2015 (06.10.2015) 
Spielbetrieb – Mannschaften – Rangliste – Landesmeisterschaften - 

Aktivitäten 
 
Die Jugendabteilung der Tischtennisabteilung hatte in der Saison 2014/2015 43 
bestehende Spielberechtigungen. Von den 43 Spielberechtigungen erfolgten nur 2 
für Mädchen.  7 Anfänger wurden in einer Anfänger Mannschaft gemeldet um ihnen 
den Übergang zum Punktspielbetrieb zu ermöglichen und an den Mannschaftsport 
heranzuführen. Zusätzlich trainieren in der Anfängergruppe (ohne Spielberechtigung) 
zurzeit über 20 Kinder.  
Von den 43 gemeldeten Jugendlichen bekamen 10 eine Spielberechtigung für den 
Erwachsenensport (SBE),und hatten als so genannte „freigeholte Jugendliche“, 
Einsätze in den Erwachsenenmannschaften.  
MANNSCHAFTEN 
Für die Saison 2014/ 2015 wurden insgesamt 9 Jugendmannschaften (6 Schüler- 
Mannschaften  und  3 Jungen – Mannschaften) gemeldet.  
Das 1. Jahr mit dem neuen Spielsystem: das Bundessystem wird nun durchgespielt, 
das heißt alle möglichen Spiele werden durchgespielt. Aus diesem Grund kann es 
Ergebnisse von 10:0 oder auch 0:10 geben. Alle Spiele sind QTTR relevant. 

- Die 1. Jungen belegte in der FTTB- Liga den 1. Platz (34:2) mit Abstand vor der 2.Jungen  (26:6). Paul 27:1 (oben) Leon Gerlach 25:1 (oben) Leon Grieshop 19:0 
(unten), der im letzten Jahr noch in der Schülermannschaft spielte. 

- Die 2. Jungen spielte ebenfalls in der FTTB- Liga und belegte den 2. Platz (28:8) danach Liga Konkurrent Friesen 24:12 
Die 3. Jungen spielte in der Kreisliga Jungen Bremen-Stadt (N/O/S) und belegten einen erfolgreichen 1. Platz.(22:6). Punktgleich mit Arsten. Ein toller Erfolg nach dem 
knapp verpassten Aufstieg im letzten Jahr.  

- Die 1., 2. Und 3. Schülermannschaft spielten alle zusammen in der Kreisliga Schüler Bremen-Stadt (N/M/O), der höchsten Bremer Spielklasse. Die 1. Schüler belegte 
knapp hinter Sebaldsbrück und Blumenthal den 3 Platz. Die 2. Schüler belegte den 5. Platz und die 3. Schüler belegte den 6. Platz und ist damit abgestiegen. Die 4. 
Schüler Mannschaft spielte in der 1. Kreisklasse Schüler Bremen (M/O) und wurde dort 5. und sicherten den Klassenerhalt. 

- Die  5. Schüler Mannschaft spielte in der 2. Kreisklasse Schüler Bremen (M/O) und 
schloss die Saison mit einem 1. Platz ab und ist damit aufgestiegen. 

- Die 6. Schüler Mannschaft spielte in der 3. Kreisklasse Schüler Bremen (M/O) und 
schloss die Saison mit einem sensationellen 1. Platz ab mit (20:0) und 92:8 ist das eine gute Leistung, da die Mannschaft wieder als reine Anfänger Mannschaft mit 5 gemeldeten Spielern gestartet ist um erste Erfahrungen im Punktspielbetrieb zu 
sammeln.  

Die 2 noch aktiven Mädchen wurden erfolgreich in männlichen Mannschaften gemeldet, in denen sie sich behaupten konnten und sind in der Damenmannschaft ein fester Bestandteil. 
 Wie auch im vergangenen Jahr konnte sich die 1. Jungenmannschaft als Sieger der 
FTTB Liga, der höchsten Bremer Spielklasse, für die Norddeutsche 
Mannschaftsmeisterschaft, die vom 30./31.05.2015 in Hamburg stattfand 
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qualifizierten.  Ohne den verletzten Spitzenspieler Paul Himmelreich traten für den 
SV Werder in diesem Jahr Jonathan Wild, Leon Gerlach, Til Kaletka und Leon 
Grieshop an und wiederholten den 5. Platz aus dem Vorjahr. Hervorzuheben ist, 
dass Leon Grieshop als "Ersatzmann" für Paul Himmelreich im unteren Paarkreuz 
ungeschlagen blieb. Betreut wurde das Quartett von ihrem Trainer Karsten Hansen.  
 
Die 1. und 2. Jungen-Mannschaft des SV Werder standen nach einer starken Saison 
erwartungsgemäß im Halbfinale des Verbandspokals. Am Ende des Tages wurde es 
für alle Beteiligten im vereinsinternen Finale sehr spannend. 
Am Ende musste sich die 2. dennoch mit 4:3 geschlagen geben. Einen Verlierer 
hatte dieses Spiel, das knapp zwei Stunden dauerte, eigentlich nicht verdient.  
Für alle Werder Mannschaften in der „Altersklasse" Jungen (1., 2., 3. Mannschaft) 
war es dennoch eine tolle Saison, die mit zwei Meisterschaften, einem Pokaltitel, einer Vize-Meisterschaft und einem Vize-Pokaltitel endete.  
 
Die  1. Jungen hat erneut das sogenannte Double aus Meisterschaft und Pokal 
erreicht.  
 
Nach dem erfolgreichen Gewinn des Kreispokals wollte die 1. Schüler-Mannschaft 
des SV Werder den zweiten Titel in dieser Saison holen. Im Finale des FTTB-Pokals 
traf Werders 1. Schüler-Mannschaft auf die Spieler des FT Blumenthal. Die 
Mannschaft ging mit Julian Meyer, Leon Huang und Hedi Abid an den Start. 
Betreut wurden die Spieler bei ihrem Titelkampf vom Jugendkoordinator und Trainer 
Jürgen Prothmann. 
Nach eineinhalb Stunden Spielzeit hieß der verdiente Verbandspokalsieger am Ende 
der Partie FT Blumenthal. 
 
 
 
Die Jugend Verbandsrangliste des FTTB wurde in diesem Jahr an zwei 
Wochenenden in Sebaldsbrück ausgetragen (13. Und 20.7). Die Jugendspieler 
des SV Werder waren dabei in fast allen Spielklassen erfolgreich. 
 Ergebnisse der Verbandsranglisten 2014 des FTTB vom 25./26.08.2013 
Jungen: 3. Paul Himmelreich 7. Jonathan Wild 
9. Leon Grieshop Marcel Bigorajski, aufgegeben 
Mädchen: 1. Pflaum Lisa Schüler A: 
1. Leon Grieshop 2. Leon Gerlach 
Schüler B 1. Julian Janke Schüler C 
2. Leon Huang  Die Werderaner konnten auch bei der diesjährigen Kreismeisterschaft einige Erfolge 
feiern. Werder stellte wieder einmal die erfolgreichsten Teilnehmer an dem Turnier, 
durch das sich die Jugendlichen für die Landesmeisterschaften qualifizieren konnten. 
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Die allgemeine Beteiligung anderer Vereine ist in diesem Jahr im Gegensatz zu den 
Vorjahren jedoch noch einmal deutlich zurückgegangen. Die Kreismeisterschaften 
fanden am Wochenende 04./05.10.2014 fanden in der Sporthalle des TuS Huchting 
die Kreismeisterschaften Jugend statt. 
 
Ergebnisse der Kreismeisterschaften der Jugend des Kreises Bremen-Mitte 
2014 
 
Mädchen-Einzel: 1. Marie Hilken (Die Mädchen durften im Anschluss auch noch bei den A-Schülern starten) 
Jungen-Einzel     1. Jonathan Wild      2. Leon Grieshop     
3. Julian Janke      5. Sangarapil lai, Ranchuthan 
Jungen-Doppel: 1. Grieshop/J. Wild    3. J. Chen/Janke     
Schüler A-Einzel:     1. Julian Janke    
5. Kevin Nasseri 5. Carl-Philipp Schmidt    Schüler A-Doppel: 
In diesem Wettbewerb gab es leider kein hervorstechendes Werder Doppel. Schüler B-Einzel: 
2. Hedi Abid 5. Leon Huang    
Schüler B-Doppel: 1. Abid/Huang 2. Reins/Bolewski 
3. Sänger/Bruns Im Anschluss fanden am 06.12.2014 und 07.12.2014 die Landesmeisterschaften 
statt: zum ersten Mal an zwei verschiedenen Spielorten. Samstag in Farge-Rekum 
und Sonntag in Huchting. Die Einzel- und Doppel- Ergebnisse aus Sicht des SVW: 
 
Jungen Einzel Jonathan Wild – 1. Platz  Leon Gerlach – 3. Platz 
Paul Himmelreich – 3. Platz  Til Kaletka – 9. Platz 
Ranchuthan Sangaralipai ist Gruppendritter geworden und somit blieb ihnen der Einzug in die Hauptrunde verwehrt. Jungen Doppel 
Himmelreich/Wild - 1. Platz  Mädchen Einzel 
Lisa Pflaum – 1. Platz  Marie Hilkien – 3. Platz in der Gruppe Mädchen Doppel 
Pflaum/Hilken 1. Platz  Schüler A Einzel 
Gerlach, Leon - 1. Platz –  Leon Grieshop - 2. Platz  Janke, Julian – 3.Platz 
Kevin Nasseri, Carl Philipp Schmidt, 3. Und 4. Platz in der Gruppe Schüler A Doppel 
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Gerlach/Grieshop - 1 Platz 
Janke/Nasseri – 3.Platz  Schüler B Einzel 
Janke, Julian – 1. Platz (1/4 Finale) Hedi Abid – 5. Platz Leon Huang 3. In der Gruppe 
Schüler B Doppel Janke / Huang - 2. Platz 
Schüler C Einzel Leon Huang - 2. Platz Schüler C Doppel 
Huang/ Hollmann (Sebaldsbrück) - 3. Platz   Aktivitäten: 
Am Freitag, den 19. Juni 2015 fanden in der Werderhalle Hemelinger Straße die 
diesjährigen Vereinsmeisterschaften der Schüler und Jugend statt. Die 
Vereinsmeisterschaften der Schüler und Jugend waren wieder ein voller Erfolg 
und die Beteiligung war sehr hoch.  
Insgesamt nahmen 28 Spieler im Alter zwischen 10 und 17 Jahren an den 
Vereinsmeisterschaften teil. Im Teilnehmerfeld befanden sich auch 4 Anfänger, die 
bisher noch keine Spielberechtigung besitzen. Bei einer Gesamtzahl der 
Spielberechtigten von 31 Spielern kann man zurecht von einer sehr hohen 
Teilnehmerquote sprechen. Das Teilnehmerfeld wurde in 3 Klassen eingeteilt. In der 
Anfänger-Klasse setzte sich Ben Berke durch, die Schüler - Konkurrenz entschied 
Leon Huang für sich und der Sieger der Jugend-Klasse wurde Til Kaletka. Die 
Turnierleitung lag in den bewährten Händen von Karsten Hansen. Er wurde dabei 
durch Matthias Kahlert, Christina Herder und Jugendleiterin Birte Grensemann 
unterstützt. 
Im Anschluss an die Vereinsmeisterschaften trafen sich die Spieler und die Eltern in 
der Vereinsgaststätte zur Siegerehrung und zum Essen. Den Siegern wurden  
Sachpreise überreicht, die von der TT-Abteilung und Magic Tischtennis gesponsert 
wurden. Alle Sieger erhielten außerdem eine Medaille und eine Urkunde. 
Ich möchte allen Teilnehmern, Organisatoren und der Turnierleitung um Karsten 
Hansen und allen Helfern für die Durchführung der gelungenen Veranstaltung 
danken. 
Ziele und Planungen für die Saison 2014/2015 

- Es wurden 6 Mannschaften gemeldet (3 Jungen, 3 Schüler), 31 
Spielberechtigungen 

- Die verbliebenen weiblichen Spielerinnen wurden dieses Jahr sowohl in die 
männlichen Mannschaften integriert, als auch fest in eine Damenmannschaft 

- Mehr Einsätze von jugendlichen Spielern in Herrenmannschaften 10 SBE 
- Durchführen von Trainingscamps 
- Teilnahme an Turnieren 
- Besuch der Punktspiele der 1. Herren in der Hermine Bertholt Halle 

 
Trainingssituation: Aufgrund der erhöhten Trainingszeiten hat sich die 
Trainingssituation merklich verbessert. Da der Zulauf an Jugendlichen immer noch 
fortschreitet, müssten die Bedingungen mit mehr Trainingszeiten angepasst werden. 
Wir bieten beim SV Werder Bremen an den Tagen Dienstag, Mittwoch und Freitag 
Trainingsmöglichkeiten an. Dienstags von 16.00-20.00 Uhr, mittwochs von 15.00-
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18.00 Uhr und freitags von 16.00-19.00 Uhr. Mittwochs kommen überwiegend die 
Kinder zum Training, deren Schulschluss mittags ist. 
Der Ganztagsschulunterricht hat auf die Trainingseinheiten in den Sporthallen 
inzwischen einen sehr großen Einfluss genommen. Viele Kinder können aus 
schulischen und zeitlichen Gründen nicht mehr so intensiv trainieren. 
 
Das Interesse von Kindern, das Tischtennisspielen zu erlernen, hat in den 
vergangenen Monaten wieder stark zugenommen. 
 
Die Verantwortlichen beim SV Werder Bremen haben reagiert und den Trainer-
/Übungsleiterstab erweitert. Daraus resultierend werden neue Trainingsgruppen in 
den Bereichen Anfänger und Fortgeschrittene zusammengestellt.  
Ein neuer engagierter und qualifizierter Trainer (Konstantin Kindt) wurde eingestellt. 
Dazu absolvierten aus den eigenen Reihen noch zwei Jugendliche (Hendrik 
Bloemacher, Felix Hoffmann) und eine Spielerin (Christina Herder) die Ausbildung 
zum C-Trainer. Durch ihre Lizenzen bieten sie Cristian Tamas dadurch mehr 
Flexibilität und Qualität bei der Trainingsdurchführung. Ein weiterer Betreuer (Jie 
Chen) bietet sich zusätzlich an.  
Vielen Dank an die Eltern für die Fahrdienste und für die Betreuung bei Punktspielen. 
Ohne sie ist die Realisierung des Punktspielbetriebes bei Auswärtsspielen nicht 
möglich. 
Vielen Dank an die Trainer Jürgen Prothmann, Rami Karnoub, Karsten Hansen, 
Niklas Glade, Mathias Jan Kahlert, Konstantin Kindt, Christina Herder, Hendrik 
Bloemacher, Felix Hoffmann, Jie Chen und Fritz Piepkorn für ihre Trainerarbeit, das 
Betreuen bei Meisterschaften und Durchführung von Lehrgängen und 
Vereinsmeisterschaften. 
 
Und auch Stefan-Dörr-Kling und Cristian Tamas für ihre Unterstützung im 
Jugendbereich. 
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Anlage 4 zum Protokoll der TT-MV vom 06.10.2015  
Beitrag zur Mitgliederversammlung am 06.10.2015 – Beisitzer Stefan Dörr-Kling  
Trainingskonzept Die Trainingsgruppe rund um das BL-Team von Cheftrainer Cristian Tamas ist noch etwas größer 
geworden als im Vorjahr. Es gibt immer mal wieder Wechsel in der Gruppe. Ein Spieler aus 
Weißrussland und ein rumänischer Spieler sind neu zur Gruppe dazu gestoßen. Durch die 
wechselnden verschiedenen Trainingspartner versucht Cristian Tamas die Trainingsarbeit insgesamt 
auf ein höheres Niveau zu heben. 
 
Neben Cristian Tamas als Cheftrainer sind Karsten Hansen, Matthias Kahlert, Rami Karnoub und 
Jürgen Prothmann als altbewährte Trainer aktiv. Aus zeitlichen Gründen ausgeschieden ist Niklas 
Glade, der aufgrund seiner Ausbildung nicht mehr zur Verfügung stehen kann. Das Trainerteam 
konnte durch Konstantin Kindt, Christina Herder, Hendrik Bloemacher und Felix Hoffmann 
allerdings sehr gut ergänzt und aufgestockt werden. Erfreulich ist, dass alle neuen Trainer auch als 
Spieler bei uns aktiv sind. Konstantin hat sein FSJ im TT-Leistungszentrum in Düsseldorf gemacht 
und dort wertvolle Erfahrungen in der Trainingsarbeit sammeln können. Er spielt jetzt in der 
zweiten Herren-Mannschaft an Position 2. Christina spielt in der ersten Damen-Mannschaft an 
Position 1. Hendrik und Felix sind beide noch Jugendspieler, spielen gemeinsam in der dritten 
Jungen-Mannschaft und haben gerade ihre Trainer-Lizenz erworben. Cristian ist sehr vom 
Engagement seines Trainer-Teams angetan. 
 
In regelmäßigen Besprechungen werden immer wieder notwendige Veränderungen in der Betreuung 
der einzelnen Gruppen vorgenommen. Die letzte Besprechung der Trainer fand im September 2015 
statt. Die Ergebnisse dieser Besprechung und die daraus resultierenden Trainingszeiten der 
Trainingsgruppen müssen jetzt noch in den aktuellen Hallenbelegungsplan der TT-Abteilung 
eingearbeitet werden. Aus Zeitgründen haben wir das bisher nicht geschafft – wir gehen davon aus, 
dass wir den aktualisierten Plan spätestens in der nächsten Woche auf unserer Homepage 
veröffentlichen und auch über den Mailverteiler verteilen werden. Desweiteren erfolgt der Aushang 
des Plans am schwarzen Brett. 
 
Koordinator Jürgen Prothmann ist weiterhin die bewährte Schnittstelle zu den Eltern. Im letzten 
Jahr fand ein Coaching-Kurs für Eltern statt, die bisher noch keine Erfahrungen mit Tischtennis 
hatten. In diesem Kurs wurde den Eltern vermittelt worauf es bei der Betreuung der Kinder bei den 
Spielen ankommt. Cristian Tamas hat ebenfalls an diesem Coaching-Kurs teilgenommen und Tipps 
gegeben. Die Veranstaltung kam bei den Eltern sehr gut an. Desweiteren nimmt sich Jürgen vor 
allen Dingen den jungen und neuen Spielern an und versucht diese Spieler in den Trainingsbetrieb 
zu integrieren. 
 
Als Erfolg des Trainingskonzeptes der letzten Jahre kann man werten, dass wir momentan 
insgesamt 6 Jugendspielerinnen und -spieler in den Erwachsenen-Teams eingebaut haben. Lisa 
Pflaum spielt in der 2. Damen-Mannschaft. Paul Himmelreich spielt in der 3. Herren, Leon Gerlach 
in der 5. Herren, Leon Grieshop in der 6. Herren, Til Kaletka und Julian Janke in der 7. Herren. Die 
Einbindung der Nachwuchsspieler nahm auch großen Raum während der Spielersitzung vor 
Saisonbeginn ein, in dem es um die Aufstellungen der Mannschaften ging. Alle erwachsenen 
Spieler unterstützen hier unsere Idee, dass die jungen Spieler möglichst frühzeitig in die 
Mannschaften eingebunden werden sollten. 
 
An dieser Stelle möchte ich wie in den vergangenen Jahren allen Trainern und unserer 
Jugendleiterin Birte Grensemann für die geleistete Arbeit danken. 
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Recht positiv sollte sich für uns auswirken, dass Matthias Kahlert jetzt auch für den FTTB in 
führender Position im Jugendbereich tätig ist – er ist Vorsitzender des Ausschuss für Jugendsport. 
Nachdem es in den letzten Jahren immer mal wieder Probleme mit dem FTTB in Bezug auf 
Nichtnominierungen von Werderanern gab sollten diese Probleme der Vergangenheit angehören. 
 
 
Homepage Im letzten Jahr habe ich an dieser Stelle gesagt, dass wir gespannt sind, ob Niklas Glade die Anzahl 
seiner Berichte ähnlich hoch halten kann wie bisher – er hatte schließlich am 01. August 2014 seine 
Ausbildung zum Sozialversicherungsfachangestellten bei einer Betriebskrankenkasse begonnen. 
 
Ich bin der Meinung, dass er auch im abgelaufenen Jahr wieder eine Vielzahl sehr interessanter 
Berichte verfasst hat – vielen Dank dafür lieber Niklas. 
 
Niklas Glade wird zukünftig auch für den FTTB Pressearbeit übernehmen. 
 
Auch in diesem Jahr richtet sich meine Bitte zur Mitarbeit an alle Mitglieder der TT-Abteilung. 
Liefert Niklas Glade und mir Informationen und Bilder, die wir auf unserer Homepage 
veröffentlichen können. Vorbildlich gerade in letzter Zeit war an dieser Stelle Arne Weinert, der 
ausführliche Berichte über ein Freundschaftsspiel sowie das erste Punktspiel der 9. Herren geliefert 
hat. Karsten Hansen hat ebenfalls im abgelaufenen Jahr wieder zahlreiche Informationen und Bilder 
über die Aktivitäten unserer Jugendlichen bei den verschiedenen Meisterschaften und Ranglisten 
geliefert. 
 
Demnächst stehen Neuerungen in Bezug auf die Homepage an: 
 
Zitat von der Werder-Homepage vom 08.09.2015 
Team neusta wird neuer Partner des SV Werder Bremen. Dabei wird die Bremer 
Unternehmensgruppe die digitale Welt der Grün-Weißen neu gestalten. Zu Jahresbeginn 2016 werden der Relaunch der offiziellen Website WERDER.DE, des Internet-TV-Portals 
WERDER.TV, der Werder-App und des Online-Fan-Shops ins Netz gehen. Neben der 
zukunftsorientierten Ausrichtung aller digitalen Kanäle engagiert sich team neusta auch als 
neuer Team 11-Sponsor und ist Logen-Partner des SV Werder. 
 
Mein Dank geht an Florian Schwarz, der bei Problemen in Bezug auf die Technik im Content-
Management-System immer hilfsbereit zur Seite stand. 
 
 



Anlage 5 zum Protokoll der TT-MV vom 06.10.2015 Bericht des Pressewarts 2014/2015  
Auch im vergangen Jahr habe ich mich wieder bemüht, die Aktivitäten unserer 
Abteilung möglichst gut auf Werder.de darzustellen.  
Dabei war mir wichtig, möglichst viele Spieler und Mannschaften anzusprechen. 
Jeder Spieler der Tischtennisabteilung soll, solange es in seinem Willen ist, seine 
guten Leistungen in einem Bericht festgehalten bekommen. Dabei ist es egal, ob 
man in der 2. Herren oder in der 5. Schüler Mannschaft spielt.  
Mein Ziel für die kommende Saison ist es, weiter an dem bisher erarbeiteten 
anzuknüpfen. Ich möchte zudem eine neue Artikelreihe veröffentlichen, die sich mit 
Menschen auseinandersetzt, die sich stark für die Abteilung einsetzen, die man 
allerdings normalerweise kaum wahrnimmt.  
Bedanken möchte ich mich bei Florian Schwarz für seine Artikel über die 1. 
Mannschaft. Er nimmt mir dadurch einen großen Teil meiner Arbeit ab und sorgt 
dafür, dass ich die Arbeit des Pressewartes neben meiner Ausbildung in aller Ruhe 
machen kann.  
Außerdem möchte ich mich bei allen Spieler/innen bedanken, die selbst Artikel über 
ihre Mannschaften verfassen, bzw. mir immer guten Input für meine Artikel liefern. 
Bei so vielen Mannschaften wie unsere Abteilung hat und so vielen Turnieren, die 
unsere Spieler spielen, kann es schonmal passieren, dass man etwas nicht 
mitbekommt.  
In der kommenden Saison werde ich die Position des Pressewartes auch beim FTTB 
ausüben. Ich denke dass durch dieses Engagement die Artikel über unsere Abteilung 
eine größere Reichweite bekommen.  
Ich hoffe, dass ich die Arbeit des Pressewartes auch in der kommenden Saison 
neben meiner Ausbildung so gut verrichten kann. Es kann dabei aber durchaus auch 
mal passieren, dass einige Wochen keine neuen Artikel kommen, z.B. wenn ich 
gerade in der Klausurenphase stecke.  
Alles in allem bin ich weiterhin sehr zufrieden mit meiner Tätigkeit als Pressewart und 
hoffe, dass unsere Spieler auch in der kommenden Saison viele berichtenswerte 
Leistungen erbringen.  
                                                                                                 Niklas Glade 
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